

ESTRATEGIA

Enero/Febrero 2018



Nº 8
Revista digital
del GDR Sierra
de Cádiz



Hasta
el 29 de abril

**Segundo plazo de la Convocatoria 2017
para solicitar ayudas a proyectos de
Desarrollo Rural**

**Se establece en el caso de existir crédito
presupuestario sobrante en la convocatoria
correspondiente**

ABIERTO HASTA EL 29 DE ABRIL UN SEGUNDO PLAZO DE LA CONVOCATORIA 2017 PARA PRESENTAR LA SOLICITUD DE AYUDA PARA PROYECTOS DE DESARROLLO RURAL

Este plazo se establece para una segunda propuesta de resolución de concesión en el caso de existir crédito presupuestario sobrante en la convocatoria correspondiente

El primer plazo de presentación de proyectos finalizó el pasado 29 de enero de 2018. Estas líneas han estado dirigidas principalmente a PYMES, Ayuntamientos y/o Entidades sin ánimo de lucro, dentro de las prioridades marcadas por la Estrategia de Desarrollo Rural Sierra de Cádiz. Pero aquí no acaba todo, porque se ha establecido un segundo plazo de la Convocatoria 2017 hasta el 29 de abril, en caso que en el primer plazo no se hayan cubierto las líneas abiertas.

Se tendrá en cuenta especialmente en proyectos productivos (con ánimo de lucro): la innovación del proyecto (nuevos productos o servicios, nuevas formas de organización, implantación de las nuevas tecnologías, construcción sostenible...), así como la creación de empleo para proyectos productivos.

Estas ayudas para promotores, están incluidas en el Programa de Desarrollo Rural (PDR) 2014-2020. El GDR Sierra de Cádiz, en la Convocatoria de 2017, gestionará en torno a 1.070.000 € en un total de 5 líneas de convocatoria de subvenciones que estarán asociadas con la mejora del capital social, sociocultural, medioambiental y gobernanza así como la economía rural. La principal novedad en este marco es que el otorgamiento de estas ayudas es por concurrencia competitiva; esto es, que habrá igualdad de condiciones para todos los proyectos presentados.



81 solicitudes de ayudas se recibieron en el 1º plazo de la convocatoria 2017

Durante este proceso, se han realizado destacadas acciones informativas y de formación que han hecho posible que las entidades y personas de la Sierra de Cádiz hayan presentado este número de solicitudes

Por parte de la presidencia, gerencia, equipo técnico del GDR, así como su Junta Directiva, se han realizado acciones encaminadas a la participación de las entidades y personas en las solicitudes de estas ayudas. De este modo, se estableció en la sede del GDR un servicio de atención e información atendándose entre diciembre de 2017 y febrero de 2018 a un total de 25 promotores y a 10 promotoras.

En este mismo periodo se ofreció atención e información telefónica así como respuestas a través del correo electrónico a 37 promotores y 17 promotoras. A ello, se le suma la atención y recepción de numerosas llamadas telefónicas y envío de mails masivos a promotores/as sobre plazos, normativa, documentación, registro electrónico, etc...

JORNADAS INFORMATIVAS

Cabe destacar durante este periodo la organización de jornadas informativas por parte del GDR, como las que se realizaron en Arcos el 13 de diciembre con la asistencia de 60 personas; en la Cooperativa del Campo de Villamartín, el 15 de diciembre a petición de ASAJA y con la participación de 44 personas; una jornada de información cualificada de las memorias, plan financiero y documentos que acompañan a las solicitudes de ayuda LEADER 2014-2020 a través de la aplicación CREA SIERRA DE CÁDIZ, el 22 de diciembre con 22 asistentes; o la reunión informativa del 18 de enero para técnicos/as municipales y promotores/as de Algar, con un total de 22 asistentes.

FORMACIÓN DEL PERSONAL DEL GDR

El personal técnico del GDR asistió el 13 de diciembre en Lucena a la Jornada Técnica de Coordinación sobre la "Medida 19" Desarrollo Local LEADER convocada por la Dirección General de Desarrollo Sostenible del Medio Rural de la Junta de Andalucía. Igualmente, asistió el 10 de enero en Sevilla a un proceso informativo en igualdad de género convocado por esta misma Dirección General. A ello se le suma la sesión formativa de la herramienta informática GMA, en Sevilla el 24 de enero y la formación online sobre seguridad digital y formación en igualdad.

OTRAS ACTUACIONES

- **11 de diciembre:** Junta Directiva y Asamblea General Extraordinaria.
- **26 de enero:** Comité de Seguimiento y Evaluación, Junta Directiva y Asamblea General Extraordinaria.
- Justificación de los gastos de explotación y animación de la submedida 19.4, y gastos de explotación y animación de la ITI.
- **5 de febrero:** En Vejer, Comité de Seguimiento Agroalimentario de los GDR's de Cádiz de la revisión de la complementariedad agraria en las Estrategias. También se iniciaron actas de no inicio de los expedientes recibidos en la convocatoria 2017.
- **22 de febrero:** asistencia en Jerez a la reunión de los GDR's de Cádiz con zonas corcheras. Búsqueda de información del corcho y el alcornoque en la Sierra de Cádiz para proyecto de cooperación con los GDR de Cádiz: Oficinas del Parque Natural Sierra de Grazalema y de los Alcornocales, SACA (Servicio del Alcornoque y Corcho de Andalucía), EMENSA (Empresa pública del corcho del Ayto. de Jerez) y Empresa "Corchos Santana".

Fue noticia



El viernes 26 de enero se celebró, en el GDR Sierra de Cádiz, un Comité de Seguimiento y Evaluación, Junta Directiva y Asamblea General con el objetivo de validar el Informe de seguimiento de la Estrategia de Desarrollo Local Participativa de la Sierra de Cádiz (anualidad 2017) "Impulsando Empleo Creamos Futuro".

Así mismo, se procedió a validar las modificaciones de la EDL Sierra de Cádiz a instancia de la Dirección General de Desarrollo Sostenible del Medio Rural reajustándose la misma en base al nuevo cuadro financiero, lo que ha supuesto cambios presupuestarios en las diferentes líneas de ayuda, incrementándose presupuestariamente las líneas a promotores/as privados, en actuaciones productivas.



Fue noticia

Dichas modificaciones no afectan a la convocatoria correspondiente a la anualidad 2017. Al margen de la EDL, el GDR Sierra de Cádiz, aprobó la adhesión a la candidatura de los paisajes del "Olivar como Patrimonio Mundial" para su Declaración por la UNESCO,

habiendo presentado por el Presidente del GDR Alfonso Carlos Moscoso González el Informe Técnico sobre la solicitud ante este organismo internacional de la Declaración de Patrimonio Mundial Los Paisajes de Olivar en Andalucía.



El GDR Sierra de Cádiz estrena sede

NUEVAS INSTALACIONES



El delegado territorial de Agricultura, Pesca y Desarrollo Rural, José Manuel Miranda; el presidente del Grupo de Desarrollo Rural (GDR) Sierra de Cádiz, Alfonso Moscoso; y el alcalde de Villamartín, Juan Luis Morales, visitaron la nueva sede de este grupo, que ha sido cedida precisamente por el ayuntamiento de la localidad y que está situada en la calle Doctor Fleming, en concreto en el edificio conocido como Centro de Barrio.

Todos estuvieron acompañados por el gerente del GDR y el Jefe del Servicio de Promoción Rural de la Delegación Territorial de la Consejería de Agricultura y Pesca y Desarrollo Rural de Cádiz, Rafael Martín, además de por los técnicos que trabajan en este grupo.

Miranda valoró "la contribución del GDR Sierra de Cádiz a la dinamización de la comarca y a la fijación de la población en el territorio".

El GDR Sierra de Cádiz estrena sede



Asimismo, recordó que las ayudas de esta Consejería disponibles para proyectos de desarrollo rural en la Sierra de Cádiz dentro de la última convocatoria, cuyas iniciativas se están recibiendo, ascienden a más de un millón de euros, y que el objetivo es la ejecución de las actuaciones previstas en las Estrategias de Desarrollo Local Leader.

Esta cantidad se eleva hasta superar los seis millones en el presupuesto global para este GDR. El alcalde de Villamartín, por su parte, destacó la "luminosidad, amplitud y el equipamiento tecnológico que posee este nuevo edificio que servirá para que sus técnicos sigan trabajando para toda la comarca".



El presidente del GDR Sierra de Cádiz subrayó que estas instalaciones son "modernas y funcionales para dar servicio a los emprendedores, autónomos y a todos aquellos que están desarrollando una actividad económica en nuestra comarca". Para finalizar, se desarrolló una reunión de trabajo para valorar la presentación de los proyectos presentados dentro de la primera convocatoria de solicitudes de ayuda Leader 2014-2022.

De cerca

Nuestros pueblos

ARCOS



Puerta de entrada a la Ruta de los Pueblos Blancos, Arcos está considerado uno de los pueblos más bellos de España. Existen huellas de sus primeros pobladores prehistóricos y romanos en el Yacimiento de la Sierra de Aznar, pero a quien debe la ciudad su impronta y actual fisonomía es a la cultura musulmana.

A través de estrechísimas y empinadas calles y bajo antiguos arcos, el visitante se aproxima a su casco antiguo, declarado Conjunto Histórico, donde se conservan joyas monumentales como el Castillo de los Duques (s. XV), la Puerta de Matrera (ss. XI-XIV) y los restos del recinto

amurallado, sus palacios y casas señoriales, la Basílica de Santa María, la Iglesia de San Pedro, además de numerosos templos, capillas y conventos.

Estos edificios acogen las valiosas imágenes que en Semana Santa desfilarán por las calles de la población en un fiesta que está declarada de Interés Turístico Nacional.



De cerca

ARCOS

Torres, iglesias y espléndidos miradores con vistas al río Guadalete son sólo algunos de los innumerables atractivos que ofrece esta localidad, inmersa en plena ruta de los Pueblos Blancos.

Pero Arcos es también un lugar donde las tradiciones se conservan con fidelidad, como puede apreciarse en sus fiestas, como la Semana Santa, o su gastronomía, donde el cerdo ibérico y los productos de la huerta son protagonistas.

Habitada desde la Prehistoria, fueron los árabes en la Edad Media quienes convirtieron la Medina Ar-kosch en una importante plaza defensiva. Posteriormente, su valor estratégico hizo que llegara a ser capital de un reino de Taifas. Este pasado árabe ha dejado un entramado urbano de calles estrechas y empinadas asentadas sobre un promontorio rocoso a cuyos pies serpentea el río Guadalete.



QUÉ VER EN ARCOS

EDIFICIOS RELIGIOSOS

- Basilica de Santa María
- Iglesia de San Francisco
- Iglesia de San Pedro
- Iglesia de San Miguel
- Convento-Hospital S. Juan de Dios
- Convento de la Encarnación
- Convento de las Mercedarias

MONUMENTOS

- Palacio del Mayorazgo
- El Pósito
- Casa-Palacio de Los Núñez De Prado
- Casa-Palacio García de Veas
- Casa-Palacio de Virués de Segovia e Inestal
- Ayuntamiento
- Castillo



PATRIMONIO DESCONOCIDO

- Sierra de Aznar
- Puente de San Miguel
- Molinos del Río
- Restos de La Muralla
- La Casa de Los Paletos

Sociedad Cooperativa Andaluza Chupetin

Arcos de la Frontera

Esta cooperativa de trabajo asociado está formada por tres mujeres. Se formó hace 15 años en Arcos, donde fundaron su primer centro educativo llamado "El campo de las galletas".

Se regula la creación y autorización de los centros educativos del primer ciclo de educación infantil, y ellas aprovechan estas circunstancias para la creación de otro nuevo centro.

Detectan un aumento de la demanda en plazas infantiles y es cuando deciden ampliar el negocio.

Abren otro centro de educación infantil llamado "Las galletitas", que tiene autorización para 35 plazas; para niños de 0 a 2 años que cuentan con 15 plazas y para niños de 2 a 3 años que cuenta con un total de 20 plazas.





¿Cómo surge la idea de crear vuestra empresa?

Nosotras, hace muchos años, concretamente hace 25 años, nos dedicábamos a las guarderías que había antes en los pueblos. Pero éstas necesitaban mas requisitos que debíamos cumplir para que estuviésemos dentro de la legalidad.

Entonces nos juntamos las tres y creamos esta cooperativa. En la actualidad tenemos dos centros educativos. Creemo que nuestro proyecto es único. Llevamos muchos años trabajando con él. Tambien tenemos talleres de inglés, de cocina, arte o música.

¿Teníais cierto grado de conocimiento sobre el mundo empresarial?

No conocíamos el mundo empresarial y por ello, antes de crear la cooperativa estuvimos las tres formándonos en cursos relacionados con la empresa como fiscalidad contabilidad, prevención y riesgos laborales, etc. Todo ello, para hacernos lo más independiente a la hora de llevar nuestra propia empresa. Esta preparación nos llevó un par de años antes de que pudiéramos llevar a cabo la apertura del primer centro educativo llamado "El campo de las galletitas".

¿Qué ayudas habéis recibido para vuestro proyecto?

Hemos recibido la subvención para a realización de obras para la adaptación del local, en la adicción de equipos para la cocina del centro, equipos informáticos y multimedia, junto con el mobiliario infantil necesario para la correcta puesta en marcha del centro, del programa LIDERA, a través del Grupo de Desarrollo Rural Sierra de Cádiz. De una inversión de 68.372,68 euros, hemos recibido una subvención de 28.203,73 euros.